

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
ADMINISTRADOR
Victor M. Cabrera

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

Oficina y talleres
Calle 2a. Sur—Número 37
Frente a Leiva y Ca.
APARTADO 109
TELEFONO N. 273

PUBLICA DE COSTA RICA

AÑO XII

SAN JOSE, DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 1913

NUMERO 3208

AMERICA CENTRAL

"LA GARANTIA" DE JOSE CHERQUES

Todo por abonos semanales

Si usted necesita un buen fonógrafo y de la marca que lo desee, lo mismo que discos, aquí los encontrará siempre en gran variedad. MUEBLES finos, elegantes y duraderos, casimires para trajes de hombre, tenemos verdaderas novedades y fabricadas por reputadas casas inglesas. Colchas, cobijas, ropas, menajes de casas, en fin, cuanto usted necesite en su casa, en su taller o en su oficina, nosotros estamos dispuestos a proporcionárselo todo por pequeños pagos semanales.

Máquinas de coser y relojes de pared

No olvide que todo lo consigue barato y por abonos semanales. Se necesitan vendedores y cobradores para provincias, todo gasto de viaje, por cuenta de la casa — Alt.



¡OJO!
constructores
LEED Y OS CONVENCEREIS
El primer tornero del país a juicio de los costarricenses, es
CARLOS GOMIS
ESPAÑOL
Trabajo exclusivamente de torno

ESTRENAR! ESTRENAR!

¿Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un cha? Pues hágalo TENER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más alameda en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo de mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido. Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

Carlos Peralta hijo

EL SURTIDOMAS COMPLETO DE LIBROS EN BLANCO

JUEGOS ENTEROS ó LIBROS DIARIOS
Mayores — Cajas — Borradores
tiene la
LIBRERIA LEHMANN
APARTADO 147 — San José — TELEFONO 40

Traslado

Avisamos a nuestra clientela y al comercio en general, que el 15 del presente mes trasladaremos nuestra oficina enfrente del Palacio de Justicia, entre la tienda de don Manuel Madrigal y la casa de habitación del Doctor don Pánfilo Valverde. Febrero 9—1913.
A. BRESCIANI & CA.

Se empieza la construcción de la Exposición del gran Canal de Panamá

Las naciones del mundo aceptan la invitación de los Estados Unidos a participar en la Exposición Internacional Panamá-Pacífico, en San Francisco, California, en 1915.

La celebración más magnífica en la historia del pueblo norteamericano conmemora la abertura del Canal de Panamá. — Como nunca antes, se demostrarán los esplendores de los artes y de las industrias en los maravillosos palacios de la Exposición.

Se ha realizado progreso rápido con la Exposición Internacional Panamá-Pacífico que se celebrará en San Francisco, California, a principios del año 1915, de acuerdo con una ley del Congreso Nacional de los Estados Unidos.

En la Exposición, el pueblo norteamericano celebrará formalmente con los representantes de todas las naciones del mundo como huéspedes, la terminación del Canal de Panamá que se reconoce como la realización material más grande en la historia del continente americano. Por medio del Departamento de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos, se han extendido invitaciones, que solicitan a las naciones del mundo que participen en la celebración, y las contestaciones a las mismas han sido causa de suma gratificación. En esta fecha anticipada, veinticuatro naciones han aceptado formalmente la invitación de los Estados Unidos, y no hay duda de que todo el mundo será representado en la celebración. El Japón, la primera nación que escogió un sitio en los terrenos de la Exposición, gastará por lo menos un millón de dólares para exhibiciones japonesas, y un palacio de exhibiciones. Los Estados Unidos ganarán muchísimo, no sólo por las facilidades comerciales, sino también por ser introducidas a mercados mejores y nuevos.

La apertura del Canal de Panamá representa mucho para el comercio y desarrollo futuro de todos los países latino americanos, pues el canal pondrá a todos estos países en el camino real del comercio, y estarán en condiciones ventajosas para un tráfico aumentado. Las costas del Atlántico así como las del Pacífico de las Américas latinas ganarán muchísimo, no sólo por las facilidades comerciales, sino también por ser introducidas a mercados mejores y nuevos.

Al juntarse en San Francisco los grandes comerciantes y fabricantes del mundo, se ensancharán las relaciones para un inter-cambio comercial futuro, bajo las circunstancias más ventajosas. La exposición en San Francisco presenta la oportunidad para ponerse en contacto con los grandes campos de comercio del Oriente, que serán representados en San Francisco, junto con los grandes manufactureros de Europa; al mismo tiempo presenta las oportunidades de un comercio que aumentará entre las Américas del Norte y del Sur, tan pronto como se abra el canal.

La celebración será un gran jubileo de las naciones del mundo, y los habitantes de California se preparan a festejar al mundo en gran escala. El costo del Canal de Panamá es de \$375,000,000 y con este gasto la barrera de siglos entre el Océano Atlántico y el Pacífico está partida.

La administración de la Exposición ha dado a saber que todos los grandes palacios de exhibición estarán completados el 25 de junio de 1914 o sea ocho meses antes de la apertura de la Exposición.

Esta terminación anticipada permitirá ser conforme con la montaña

estupenda que ha dado la naturaleza. Catorce de los principales palacios de exhibición formarán un solo grupo dando a las playas del puerto de San Francisco sobre una extensión de 1,400 metros.

Entre este grupo y el agua habrá una ribera, lindada por árboles, adornada con estatuas y fuentes y provista de lugares cómodos de descanso, de donde los visitantes pueden ver la serie de grandes espectáculos acuáticos que se librarán durante la Exposición.

Al ver uno hacia San Francisco desde la bahía, durante el período de la Exposición, se verá que la Ciudad de la Exposición se compone de tres grupos principales de edificios: el grupo del centro será dedicado a los palacios de exhibición, que contendrán exhibiciones generales ilustrando el adelanto del mundo; el grupo de la izquierda consistirá de las concesiones de diversión, y el grupo de la derecha, más próximo a la «Puerta de Oro», incluirá los edificios de los Estados de la Unión, del Gobierno norteamericano junto con los pabellones y palacios de las naciones del mundo. El sitio que se ha puesto aparte para los gobiernos extranjeros, atrae especialmente, pues el terreno sube en terrazas graduadas desde la bahía, y cada palacio tendrá una vista soberbia del puerto de San Francisco.

Ocho de los palacios principales de exhibición en el grupo central darán el efecto de una maravillosa ciudad murallada, formando las paredes exteriores de los edificios un muro continuo, interrumpido solamente por una serie de entradas estupendas por las cuales podrá entrar a los grandes atrios interiores. Estos atrios, como los de los palacios del Oriente Lejano, serán prodigios de belleza y de esplendor. En el centro de este grupo se levantará una gran torre dominadora de 114 metros de alto, lindada de ambos lados con cúpulas relucientes, y las torres y los minaretes de los demás edificios del grupo. Grandes naves de una altura de 33 metros extenderán por los centros de todos los edificios y las torres menores y los minaretes ascenderán a una altura de 53 a 70 metros. Con todo esto se podrá ver un contorno maravilloso, desde el puerto o de las colinas.

El tono de color prevalente de la exposición, y habrá uno por todo, será sugestivo de un color de oro; tal vez se puede más bien describir como un color de ante moderno. No será un blanco deslumbrante, sino un tono más suave bajo los cielos brillantes de California. El colorido será aliviado por decoraciones mutales, por pinturas, esculturas y efectos del paisaje bajo la dirección de los escultores y artistas más notables de la América. Toda la iluminación en los palacios de exhibición será de arriba a través de grandes cúpulas y claraboyas; en la noche se hará uso del alumbrado indirecto o reflejado en los atrios, que serán tan claros en la noche, como si estuviesen alumbrados por una luna brillante. La iluminación de las columnatas y de los peristilos en los atrios se hará de noche con luces mágicas; las ventanas de los palacios de exhibición esparcirán un rayo de luz dorado contra los matices rojos y

ocres y los colores gris y café de los varios atrios y de las calles que aparentemente estarán pavimentadas con oro y las luces claras y esparcidas producirán maravillosos efectos de colores que cambian. De la punta de la gran torre principal dirigián diez enormes faros sus rayos hacia el cielo dando el efecto de un conjunto de brillantes.

El grupo central o ciudad amurallada será dividida del Norte a Sur por tres atrios principales junto con sus entradas. Cada atrio ha sido diseñado por un distinto grupo de arquitectos notables. El atrio imponente, y más grande de todos será el central, el gran atrio de Honor. En el extremo Sur de este atrio se elevará la alta torre del edificio de Administración a 121 metros que será lo más conspicuo de la arquitectura de la exposición. Al pie de la torre que cubrirá como media hectárea habrá una enorme arcada bajo la cual podrá entrar el visitador al atrio de Honor que corresponderá en tamaño a la plaza ante la Catedral de San Pedro en Roma y que, será el rasgo arquitectural más magnífico de la exposición. Lo más notable de este atrio será una serie de columnatas clásicas que se extenderán enteramente alrededor, y en el centro habrá un jardín deprimido, con un gran lago de agua en el eje norte.

Al lado poniente del Atrio de Honor pasará uno por un arco más grande que el Arco de Triunfo en París, al Atrio de las Cuatro Estaciones. La Villa de Hadriano, uno de los palacios romanos históricos, es sin duda la inspiración de esta corte.

Al oriente del Atrio de Honor habrá un atrio festivo sugestivo de las alegrías de la vida, dedicado a la música, el arte y la representación dramática. Este atrio está hecho para fastos que sobrepasarán el Durbar suntuoso, y será un marco adecuado para el drama oriental o moderno en escala colossal. La escultura será conmemorativa de la unión del Océano Atlántico con el Pacífico.

En la Exposición Internacional Panamá-Pacífico se verán los esplendores del mundo, y no será solamente un gran jubileo internacional en el cual celebrará el pueblo de los Estados Unidos con sus convidados las naciones del mundo, la apertura del Océano Pacífico al comercio mundial, sino también permitirá que los distintos países tomen mayor ventaja del gran comercio que seguirá la terminación del Canal de Panamá.

La Exposición verá hacia el futuro del Océano Pacífico y al mejor entendimiento entre las naciones del mundo. Durante el término de la Exposición se celebrarán grandes congresos y convenciones de los jefes en la ciencia, el arte, la educación, y de aquellos que se interesan en la amelioración de la enfermedad y del sufrimiento, mientras que las exhibiciones industriales demostrarán el progreso del mundo del comercio y de la industria, y para dar la oportunidad al mundo de ver el Oeste de los Estados Unidos como no lo tendría de ningún otro modo, se harán arreglos especiales por ferrocarriles y vapores de todas partes del globo al abrirse la Exposición Panamá-Pacífico.

LAS OBLEAS MAGICAS DE GESSLER PARA EL DOLOR DE CABEZA
CUAL LOS DOLORS DE CABEZA RESERVANTES
y toda otra clase de dolencia análoga, por cualquier causa, incluyendo la neuralgia, en 20 minutos. No se juega con el dolor de cabeza pues se pierde el tiempo y la fuerza de los nervios.

J. E. Clark Company
San José, C. R.
AGENTES EXCLUSIVOS DE CENTRO AMERICA

Avisos del día

SOMBRETERIA LA IMPERIAL — Acaba de recibir un variado surtido de sombreros de pita, de clases finas y medianas, lo mismo que de fieltro, en distintas formas, colores y estilos. Ventas al por mayor y al menudeo. Especialidad en el arreglo de sombreros de fieltro y de pita. Materiales de primera. Contiguo a la Botica Oriental y frente al Pasaje Nuevo. — San José, febrero 21.

DE CASIÓN — Se traspaasa un magnífico local en el Mercado de esta capital propio para tienda o negocio semejante. Informes en "La Marina". — Febrero 21.

FOR TOURISTS AND GENERAL CUSTOMS OF IMPERIAL HAT'S STOCK OF FÉDERICO AYMERICH — I offer Jijijapa or Panamá hats, fine, superior an second classe at a moderate rates. Speciality in ladies hats for hot places and summer season. Call on, at my shop, between "Botica Principal" and "Botica Oriental" opposite to new street called "Pasaje Jiménez". Soft and hard hats of every style and colors at liberal prices. Any old hat I can fix it as a new one, in the best shape and excellent materials. Call on, call on me. — F. AYMERICH, hatter.

BOTICA EN REALIZACION — Por no haber habido hasta la fecha ninguna propuesta satisfactoria, serán realizadas las mercaderías de la Farmacia Occidental al precio corriente de plaza menos el doce por ciento. Es una buena oportunidad para hacerse de drogas a precios de ganga, lo mismo que de artículos de tocador. — JUAN CARRANZA G. Opuesto a la Estación del Atlántico. — Febrero 12 1913.

SE VENDE: Escierda del Platan en Pacayas, 192 manzanas de potreros y tierra de labor; 3 lotes para agricultura, de 12, 7 y 4 manzanas, en Capellades; 590 manzanas de montaña en Reventazón; un sitio para construir cuatro casas a 100 varas del Parque en Cartago. — Entenderse en San José con Val. F. Ferraz, o con Luis de Ferraz, frente al Colegio Scaenico. Febrero 5.

SE ALQUILA o se vende una casa de madera, recientemente construida y propia para una familia numerosa y con todas las comodidades de una casa moderna. — José D. ECHAN-DI. — San José, feb. 6. — h. s. o.

SE NECESITA un muchacho impresor que sepa imprimir. Se requieren buenos informes. Se da razón en esta administración.

Dr. Alejandro Rivas Vázquez

ABOGADO

Oficina de los señores Licenciados don Leonidas Pacheco y don Luis Sienz, 125 varas al Este del Almacén de J. R. Mata.
TELEFONO NUM. 75 APARTADO NUM. 950.

Ernesto Martin Alejandro Alvarado h

Julio Esquivel Guillermo Vargas

Abogacia y Notariado
Oficina en la Calle 3ª N. Cerca del Teatro Nacional

"BROMO=QUI=NOIDES"
TABLETAS
antifebrífugas y laxantes
Acciona pronta y eficazmente en todo caso de INFLUENZA, por fuerte y pertinaz que se manifieste, así como en los CATARROS, la BRONQUITIS, los RESFRÍADOS, el PALUDISMO y toda clase de CALENTURAS REBELDES.
Preparados por Hermann & Zeledón
BOTICA FRANCESA — San José de Costa Rica

Los felicito

Sí, el señor don Luis Castro Ureña y su jefe el señor Licdo. don Máximo Fernández, son ocasión de que se conozca por partes la verdad social política que con ellos y conmigo y con el criterio público se roza íntimamente. Por eso merecen la felicitación que consigno. Aludo a las palabras del primero en la filípica que, a manera de *chubasco*, me desplomó en la vista verificada el 11 y el 12 anteriores en la Sala de Casación. Decía airado, con cierta tendencia a la consideración: «Conozco a don Zenón Castro Rodríguez: es hombre bueno, caballeroso, piadoso...» En esta opinión no está solo el señor Licdo. Castro Ureña; además de los individuos que en mis remitidos anteriores he presentado a usted con él, hoy presento a una persona que, si bien muy joven, es voto en la materia, por haber ejercitado mucho su criterio en la investigación y análisis de la verdad, por haber ejercitado mucho su sentimiento en el culto al bien. Es el inteligente, estudioso y distinguido joven Rogelio Sotela Bonilla, clásico modelo de hijos y de individuos en las otras esferas de la sociedad. Éste me dirige la carta que transcribo y me consigna el cargo que se le sigue en seguida:

Las almas fuertes, sublimemente bellas, hechas para las sanas luchas, no pueden temer las iras de los mendaces. Ante esas almas nobles, como flores de divinidad invulnerables, se domeñan los cobardes asombrados. Por eso, la Verdad deslumbra. Por eso, la Razón espanta. Porque son ecos del alma y, el alma cuando sabe ser lo que debe—es la fuerza gigantesca que azota; la valla incombustible que rechaza... Y, ante el poderío irresistible del alma noble—que se levanta cual fusta necha de fulgores ignescentes—los cuervos sitibundos que salivan irascibles, sólo pueden huir favorizados a refugiarse en el fangal de sus zahurdas fétidas... El pensador, el justo, el grande de conciencia que sabe levantar su mano franca para señalar al delincuente, sin temores, firme en sus convicciones; el hombre sano que lleva como escudo la conciencia; ese, será el grande triunfador. Para él, para el sano acusador, mi homenaje respetuoso; mi admiración a su grandeza!

ROGELIO SOTELO B.
San José, 14 febrero 1913.

Como puede ver el señor Lic. Castro Ureña en esas bellas frases dictadas por la ingenuidad, soy idólatra del bien y de la verdad, estrechamente ligados para la vida social; busco la luz; quiero bañarme en sus fulgores... Precisamente por esa actitud de mi ánimo, invito a los patriotas costarricenses a combatir el fernandismo (que no es republicano); el fernandismo que es oscuridad, imprudencia internacional, que es falsedad. An-licese lo que consta en *El Republicano* de 13 anterior.

DE PUNTARENAS
A Máximo Fernández.
5 y 3 p. m.—Felicítámosle por su triunfo.—José Meléndez M.—Alejandro Madrigal.
A Máximo Fernández.
11 a. m.—Felicítale por el triunfo obtenido.—Mauro Oviedo.

¿Es esto verdad, el triunfo del señor Fernández, o es una po-brísima y ridícula falsedad? Com párese y decidan las personas serias. Me refiero a lo dictado por los señores Magistrados a las 2 45 p. m. del 14 anterior: «Por tanto: absuélvase de toda pena y responsabilidad a los señores Castro Rodríguez y Rius y Matas en cuanto al delito de injurias acusado; respecto a las tachas de que se ha hecho mérito, estése a lo dicho en el anterior considerando».
¿Quién ejerció la falsedad en la actuación política, el fernandismo o su antagonista el anti fernandismo?... ¿A dónde se va con la falsedad sino al caos?
ZENÓN CASTRO R.
Febrero 22 de 1913.

LA PAZ en México quedó ya restablecida

MEXICO 19. No se ha resuelto la suerte de Madero. Dcese que lo acusan del asesinato del Coronel Riverol. Su destierro depende de la decisión de Huerttas y Díaz. El primero acúsalo de segundo atentado. Uno durante una comida en el restaurante G-mbrins, en que trataron de envenenarlo con cianuro de potasio en el vino, hecho comprobado con el análisis. Todos sus familiares se escaparon, menos las esposas de Madero y Suárez, quienes encontrando una estancia cerca de Atzopozalco, esperaron a sus maridos en la estación del ferrocarril dos horas, pero se fueron a Veracruz, cuando a última hora les avisó Lascurraín la indecisión que había sobre su suerte. Rumórase que si los expulsan y regresan al país, lo enjuiciarán por el crimen de Riverol. Otros aseguran que lo someterán a una comisión para lunáticos considerando espiritista y loco. Díaz telegrafió a Porfirio Díaz, quien está en el Cairo, haber sido vendido Gustavo Madero fue muerto. Trátase de organizar las elecciones presidenciales. Díaz será candidato. Huertas no le hará

competencia. El Gabinete provisorio lo eligieron Díaz y Huerttas de acuerdo. Sustituyese del Ministerio de Hacienda a Obregón, con Deca-sio. Díaz niegase haber tenido conocimiento oficial de los asesinatos de Gustavo Madero y Adolfo Basso, Intendente del Palacio. Cálculase en 3000 el número de muertos y en 700 el de heridos en la revolución, solamente en la ciudad de México. Los daños alcanzan a muchos millones. El pueblo está muy resentido contra el ex Presidente con motivo de la lista de personas eminentes que se habían ejecutado. Manifestó en público que se manifiesta solicito por la unión de todas las clases sociales para establecer la paz y proteger a los extranjeros. WASHINGTON, 19 — El embajador americano comunicó al Departamento de Estado que se ha restablecido el orden en México; que puede enviar fondos directamente a los bancos por medio de la Embajada al Comité de Socorros que está activamente atendiendo a todos los necesitados.

Observatorio Nacional Servicio sismológico

Día 22 de febrero de 1913. Se registraron los siguientes temblores: 16-5-1) -Tembloz trepidatorio a las 6h. 44m. a. m. Intensidad I R. & F. Duración inapreciable. 17-6-2) - Microsismo a las 7h. 16 m. a. m. RAFAEL M. TRISTÁN, Jefe del Observatorio Nacional.

Tísica

A mi amigo ilustre Dr. don Jorge Lara Nevada era la seda del rostro, como un lirio, y mucha luz de aurora guardaban sus pupilas, azules como el cielo, como el azul tranquilas, brillantes como el oro que en hilos torna Sirio. Se le allegó la tisis con su letal martirio y le brindó implacables semanas intranquilas, y tuvo en las ojerías el tinte de las lilas y fueron sus dos manos exangües, como un ciró. Amó los versos vagos unguidos de tristeza, las flores amarillas de pétalo sedoso, las quejas de la flauta y el aire del jardín. Una tarde de invierno doblegó la cabeza, se le acercó la Muerte y dióle su beleño y fué su faz más casta que el blanco del jazmín. LISÍMACO CHAVARRÍA.

Turno en Guadalupe

Hoy habrá en la simpática villa de Guadalupe un espléndido turno a beneficio de la iglesia de allí. La comisión encargada de organizar dicho turno, ha hecho grandes preparativos para que la celebración de esa feria resulte lo más lucida. De San José asistirá a Guadalupe gran número de jóvenes y señoritas, lo que augura un gran éxito al turno mencionado.

RESTABLECIMIENTO DEL ALCALDE BRENES CASTRO

Hoy hemos tenido el gusto de estrechar la diestra de nuestro estimado amigo el señor don Enrique Brenes Castro, Alcalde 3º de la provincia, quien se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le retuvo en cama últimamente. Es muy posible que mañana tome posesión de su puesto.

Viajero

Se encuentra en esta capital el General don Antonio María Rodríguez, Comandante del ejército colombiano de la división de Barranquilla y Santa Marta, gozando de una vacación de dos meses. El General Rodríguez no es un extraño entre nosotros, pues vivió aquí mucho tiempo, donde pasó su ostracismo durante la administración del General Reyes. Viene este caballero a contraer matrimonio con la señorita Emma Mora, hermana de nuestro amigo don Toribio. Nos complace en presentar nuestro saludo de bienvenida al distinguido viajero.

Ideal Room

Cantina
CAFE TEE CHOCOLATE
a la Criolla, Francesa y Española
POSTEL'RIA
CIGARRERIA
Restaurant
a la carta como el mejor de la REPUBLICA

Cuadro estadístico

El número de boletas para el destace de cerdos, expedidas en los diferentes cantones de esta provincia durante el mes de enero próximo pasado, es como sigue:
Cantón de San José, 477; cantón de Escobido, 25; cantón de Desamparados, 52; cantón de Puriscal, 50; cantón de Aserrí, 34; cantón de Mora, 54; cantón de Turrialba, 25; cantón de G-icochea, 25; cantón de Santa Ana, 16; cantón de Alajuelita, 16; cantón de Acosta, 28; cantón de Coronado, 12 total, 814.

Día oficial

El señor Presidente de la República acordó rebajar la décima parte de las penas de prisión impuestas a Victor Mesén Villalobos, Manuel Casanova, Laurence y Eliha Williams Brown, reos de robos frustrados en perjuicio de Próspero Abarca Monje, abigeato en perjuicio de Isidoro Asch y otros y robos a Williams Lavín Grant, respectivamente, por constar de los atestados correspondientes que los petentes han cumplido con los requisitos establecidos por el artículo 26 de la ley de 19 de octubre de 1909. —Se conmuta en confinamiento a Limón la pena impuesta al reo Fausto Granados Rojas. —Se permite el traslado de San Lucas a la cárcel pública de esta ciudad, al reo Manuel Bolaños Jiménez, por encontrarse mal de salud. —Se concede permiso para separarse de su puesto por ocho días, al Jefe Político del cantón de Santa Cruz, señor Raimundo Brenes. —Al señor Francisco Rojas Flores, segundo corrector de pruebas de la Imprenta Nacional, se le concede permiso para que pueda separarse de su puesto por espacio de cuatro meses, y en su reemplazo fué nombrado interinamente el señor Ernesto Lara.

Orquesta la más completa Programa

PARA LA RETIETA MAÑANA LUNES EN EL PARQUE DE MORAZÁN
1.—"Tent City", Marcha..... English
2.—Una fiesta en Buda-Perth, Cortejo con antorchas..... Lecail
3.—Cavalleria Rusticana, Intermzzo Mascagni
4.—La Viuda alegre Pot Pourri..... Lehr
5.—El Doncel, Gran Valse..... J. Campabadal
E Director.—R. CAMPABADAL
23 de febrero de 1913.

Teatro Variedades

DOMINGO 23 DE FEBRERO
Matinee a las 2 y 30 p. m.
Tandas a las 8 y a las 9
A instancias de personas que no pueden asistir al teatro entre semana, se ha prorrogado hasta hoy el contrato con Mr. Salvadorino *El hombre de piel de acero*, cuyos trabajos sobre vidrios rotos han llamado la atención del público josefino. Programas completos de vistas. E trabajo del señor Salvadorino será extra.
Estreno de dos bonitas p licales en cada tanda
U tima oportunidad para conocer el sorprendente trabajo de
El hombre de piel de acero

La buena calidad es lo que vale
«SIGAMOS TRABAJANDO BIEN»
ASI DICE LA CONOCIDA
IMPRENTA del Comercio
CUYOS PRECIOS SON MODICOS TRABAJOS SON NITIDOS Y SIRVE CON GRAN RAPIDEZ
TELEFONO 220

AVISO

A causa del abandono de su empleo que durante mi ausencia hizo el Agente General de mi revista «EL FORO», es seguro hayan corrido algunas irregularidades en la circulación de los últimos números, las cuales pueden comunicarme los interesados en mi oficina, para subsanarlas.—San José, 20 de febrero de 1913.
LUIS CRUZ MEZA
Febrero 20 15 v.

Por 50 colones

se alquila una casa a 250 varas del Mercado, en la Calle 8ª Norte, número 265.
Para informes, al frente en la casa número 258, Calle 8ª Noite.—San José, febrero 18.—h. s. o.

CASTRO AVILES Hnos

=== San José ===
= COSTA RICA =

Interesante para los agricultores!!

Vendemos a precios de competencia y dando toda clase de facilidades para el pago, trapiches marca "SIN RIVAL". Los más baratos, los más sencillos, los más fuertes y por consiguiente LOS MAS PRACTICOS. Tenemos de todo precio y capacidad; para fuerza de agua, de vapor o animal.
Sírvese pasar por nuestra oficina, 50 varas al Sur de la Botica Francesa, o escribirnos al apartado 641 y gustosos le daremos los datos que necesite.

COMUNICADO El caciquismo en Cartago

Al Licenciado don Arturo Volio ex-Apoderado Municipal Muy señor mío: Recibí su contestación en la que me dice que me dará todas las públicas respuestas que yo necesite: Muchas gracias; y más se le agradece por no negar que tuvo usted la escritura uno o dos meses en su poder, la que usted recibió de mí. Se comprende que al no hacer usted la escritura que quedó U. de hacer de acuerdo con la que yo le dejé, fué con el fin de pretender U. engañarme: cualquier persona sensata opinará que U. debiera haber hecho la escritura porque al firmarla se convencería si yo cumplía con honradez mi comisión. Me autoriza U. para que le pregunte, y que U. me contestará con sus verdades galantemente. En primer lugar conozco que su Protocolo en el folio catorce del tomo quinto, aparece un manchón—por decirlo así—del caciquismo; y este mismo hecho aparece como acuerdo, en el libro de actas municipales representado por el Presidente Municipal, el ilustre hombre público don Manuel de J. Jiménez. Mi escritura tuvo la misma

suerte que la que U. le hizo a Arturo, que estando yo y muchos en su oficina, el señor Rivera le pidió su Escritura, y que U. dijo que no se la daba y que cuando yo le exigí que tenía que darsela y U. contestó que no se la daba pero que le daría otra y recuerde quién firmó esa escritura, no consideraba U. que el señor Rivera, además de ser dueño de ella es un señor anciano, pobre, sin otro amparo después de Dios que un hijo impedido, el único como compañero en su hogar, el que tiene que ver por él. Se fijó usted lo contento que quedó el señor Rivera cuando U. le dijo que le iba a devolver el dinero y contestó el señor Rivera que este milagro se lo agradecía a una promesa que había hecho y que desde que se había cen-

vencido que estaba engañado no había vuelto a comer y dormir con gusto y gracias ya iba a hacer su casita con ese dinero. Continuaremos. Mientras tanto pensamos que si el señor Presidente de la República se le ocurriera mandar una persona honrada a levantar una información de este caso y otros, se convencería y tendría que repetir que el favor que inspira el caciquismo terrible en Cartago, es mucho. DAVID GUTIÉRREZ.
Tipos de cambio
Banco Comercial.—Londres 109 3/4 0/0; New York 115 3/4 0/0; San Francisco 115 3/4 0/0; New Orleans 115 3/4 0/0; París, 107 3/4 0/0; Hamburgo 106; Barcelona 100; Jamaica 120

OCASION UNICA

D. b. atender a quebrantos de salud y ello me obliga a proponer en venta mi establecimiento comercial, conceptuado como el más sólido, mejor situado, de mayor clientela y más productivo negocio de Alajuela. No hay temor ninguno a probable competencia, ni ahora ni luego, porque no tiene casas contiguas donde puedan instalarse otros establecimientos. Ocasión inmejorable para el que, con algún capital, quiera duplicarlo en poco tiempo, sin ningún esfuerzo y sin correr el riesgo que acompaña a todo nuevo negocio, pues mi casa tiene clientela desde hace más de treinta años.—Alajuela, 19 de febrero de 1913.—h. s. o.
JOSE FIGUEREDO

COMERCIO E INDUSTRIAS DE HEREDIA

FEBRERO DE 1913

PULPERIA

Siempre se encontrará en este establecimiento todo artículo de primera necesidad, fresco y á **BAJO PRECIO.**
Entre Calle del Comercio y La Unión.
Julio Chaverri,
PROPIETARIO.

DEPOSITO DE FIDEOS

VENTAS POR MAYOR Y MENUEDO
Existencia permanente en toda clase de Fideos
PASCUAL RIMOLA
Frente al Mercado, lado Este.

NUEVA FUNERARIA NACIONAL

MANUEL CAMPOS Y HNOS.
Surtido completo en Cajas • Catafalcos de lujo y sencillos
Cuentan con el mejor CARRO FUNEBRE que hay en el país
PRECIOS ECONOMICOS - SERVICIO DE DIA Y DE NOCHE
Esta Empresa se hace cargo de la repartición de invitaciones fúnebres y de la entrega de coronas donde se le ordene.
ATIENDE ORDENES POR TELEFONO

Pulperia de Manuel Campos

(Calle del Comercio y Plaza Nueva)
La Pulperia donde concurre todo comprador debido á que la existencia que tiene es de artículos frescos y los vende á precios bajos.

SASTRERIA MODERNA

En esta SASTRERIA se atiende al cliente á su deseo. Los largos años que lleva de establecida la acreditan como la mejor.
Siendo su dedicación actualmenté á los estilos americanos más recientes.
Calle del Comercio, al Este del Parque

SASTRERIA DE LUIS MADRIGAL

25 v. al Norte del Mercado
Ropa á la medida, empleando tanto en el corte como en el talle, los estilos modernos americanos.
Buenos materiales y garantía en el trabajo.

"HOTEL POLO"

Lado Sur, frente al Mercado
Servicio de COMIDAS y CAMAS.
Atención especial á los Comensales.
A todo pasajero se atiende, proporcionándole toda clase de facilidades durante su permanencia en el acreditado Hotel.
PRECIOS BAJOS

TIENDA DE GENEROS

Surtido completo en toda clase de TELAS.
Especialidad en géneros para el pueblo.
Dielles, Gótiens, Zarzas americanas, Casimires, Sombreros, Merinos de color, Frazadas de todo tamaño y muchos otros artículos, **toda á precios bajos!**
PEDRO DOBLES, Propietario.
CALLE DEL PROGRESO

ZAPATERIA CENTRAL ITALIANA

La mejor instalada en Heredia
Cuenta con operarios de primera y un completo surtido de cueros en variedad de clases y colores
SE ELABORA CALZADO Á CAPRICHOS DEL CLIENTE
Nicolás Yannarella, Propietario
FRENTE AL PARQUE

"EL SOL"

TIENDA de NOVEDADES
De hoy en adelante todos sus artículos los vende á precios sumamente bajos.
!Acudan los que quieren aprovechar!
SATURNINO MELENDEZ

"LA IDEAL"

Zapateria de **JUAN RESCIA**
Elegancia, Solidez y Cumplimiento en el trabajo.
Especialidad en la medida, para lo que contamos con materiales especiales.

TAQUILLA y PULPERIA

En el centro Sur del Mercado
SURTIDO de ABARROTES en GENERAL
Acaba de recibir los artículos propios para la curesma.
Todo se vende á precios bajos.
Jesús Samiá

PULPERIA DE FRANCISCO SANDOVAL

Buen surtido de mercaderías siempre frescas, que se venden á precios reducidos.
Calle del Carmen y Telégrafo, Sur

CUANDO VAYA A HEREDIA

pregunte por la
TIENDA DE JOSE J. BENAVIDES
y no se vaya sin visitarla.

Panadería, Billar y Hotel

FRENTE AL MERCADO
Es la casa que mejor atiende el servicio de CAMAS
También en el comedor hay limpieza y buena comida
Cecilio Ulloa, Propietario.

SASTRERIA CENTRAL

Calle de la Estación, al Sur del Parque
Este establecimiento está montado con todos los adelantos modernos, y ofrece á su clientela un magnífico surtido de casimires, ELIGENCIA Y BUEN GUSTO EN EL TRABAJO.
Luis Fioravanti

"VENUS"

Joyería + Relojería Quincayería
Artículos de Lujo.—Única casa en el ramo.—Novedades y Especialidades.—Pedidos á solitud.—Importación directa.
ELOY RAMIREZ V.

TIENDA DE GENEROS DE JOSE ZAMORA

La tienda que más amplia fama y confianza disfruta. La tienda que mejor surtido de sejería tiene en Heredia.

"Las Tres Américas"

ABARROTES Y FERRETERIA
VENTAS POR MAYOR Y MENUEDO
Especialidad en vinos franceses y españoles importados directamente
SE VENDE BARATO
Calle del Progreso — Teléfono Número 9
Santiago Rodríguez, Propietario.

LICORES y PULPERIA

En este establecimiento se encuentra todo lo concerniente ramo de PULPERIA, siempre fresco y barato.
Ramón García
En el Mercado, lado Norte.

EL PORVENIR

BARBERIA recomendable por su trabajo, asepeia y cuidado, como por el respeto con que se trata al cliente.
Manuel Mondragón

JUAN TOMAS JIMENEZ

Licores y Artículos de Pulperia
Grandes existencias en artículos de primera necesidad. El establecimiento que más barato vende en Heredia, tanto por mayor como al menudeo.

CARNICERIA

Fábrica de Fideos
Lado Sur, frente al Mercado
Aquí encontrará el cliente todos los días carne de res de lo mejor.
También toda clase de fideos, lo mismo por MAYOR que al MENUEDO.
JAIME LEON, Propietario.

Pulperia del Carmen

GUTIERREZ HNOS.
Pulperia y Licores del país y extranjeros
Este establecimiento tiene salón reservado para señoras y caballeros y otro espacioso con dos magníficos billares.—**Visítelo.**

PANADERIA EL COMERCIO

Pan grande y sabroso.
Venta de Harina y Mantequilla por Mayor
Negrini Hnos.

LA EUREKA OLLER & ZAMORA

Cantina, y Pulperia y Refresquería.
BILLAR, Fábrica de SIROPES
Agencia de la Cervecería TRAUPE.
Frente al Parque Central.

PANADERIA DE MERCEDES GONZALEZ

AL ESTE DEL MERCADO
Este establecimiento lo acreditan el orden, asepeia y higiene con que trabaja
TOSTELES EN TODA CLASE
VENDE HARINA POR MAYOR

ESTABLECIMIENTO de LICORES y ABARROTES EN GENERAL

Artículos frescos y baratos
Depósito de materiales ac construcción
Esquina Este, frente al Mercado
LEONIDAS ESQUIVEL

Salón de Billar

Viviendo en Heredia se debe comprar todo en el nuevo establecimiento de **Jorge Sáenz Segreda**, situado en la calle del Telégrafo, donde todo es fresco y barato.

PULPERIA Y LICORES DEL PAIS

LADO SUR EN EL MERCADO
VENDE BARATO ++ COMPRE AQUI
MANUEL ARRIETA,
PROPIETARIO.

SASTRERIA "LA MODA ELEGANTE"

Gran variedad de casimires en estilos y colores que satisfacen el gusto más caprichoso.
La que tiene más clientela en ésta.
Calle Victoria, al Sureste del Mercado
JOSE P. MARTINEZ, Propietario.

CABALLERIZA DE Nicasio Espeleta

Situada al Norte frente al Mercado
Tiene siempre buenas bestias de alquiler

Notas heredianas

Heredia, «La Ciudad de las Flores», parece despertar del profundo sueño que durante largos años tuviera.
La baja del café en los mercados europeos y otras mil circunstancias vinieron a coadyuvar en la decadencia de la mimada del territorio costarricense.
Fue el café entre otros de los muchos productos que su suelo alimenta que le dió vida. Muchos capitales se levantaron, y un día hizo temer por el desarrollo de la agricultura y por el movimiento comercial el peligro de la venta al resto de las provincias costarricenses.
Posteriormente, por los motivos ya anotados y no obstante el esfuerzo inaudito de sus laboriosos hijos, los síntomas de una decadencia se dejaron sentir. Sin embargo, el esfuerzo constante de sus municipios, la cultura de sus

hijos y el civismo de sus moradores, han logrado trocar la ruta que el destino quisiera marcarles, y ya hoy se notan bien delineados los pasos del progreso, augurando que en no dilatado día será, no lo que estaba llamada a ser sino grande, bella e interesante porción del territorio costarricense.
Heredia cuenta para mitigar el cansancio que el trabajo produce, con el carácter afable de sus hijos, y rindiéndole culto a la musa Euterpe verifican frecuentemente preciosas veladas, bien amenizadas por las dulces notas del piano, por las delicadas de la orquesta, o por el armonioso conjunto de los de la marimba guatemalteca hábilmente manejada por diestros profesores heredianos.
CARTAGINÉS

Fray Juan

COMO HOMENAJE

El apreciado amigo y escritor ameno, Pres^o don Juan Garita, resolvió dejar su coadjutoría de Turrúcarés para trasladarse a vivir en la ciudad de Heredia.
Deseamos al amigo Fray Juan, con cuya colaboración nos honramos, una buena cosecha de cristóbalas en su nueva residencia, en donde sabrán apreciar los méritos que posee en medio de su humildad y modestia.

La primera plana del último número de nuestro colega católico *La Epoca*, está dedicado al Ilustrísimo Arzobispo Metropolitano de Santo Domingo, y Primado de América, Dr. Adolfo Alejandro Nouel, actual Presidente constitucional interino de la República Dominicana.
El aludido colega, a más de varios trabajos referentes a la buena elección que aquel país ha hecho de tan distinguido personaje para confiarle las riendas de la Primera Magistratura, publica también la verdadera efigie del esclarecido Pastor y el grabado de la Magestosa catedral de la «Ciudad Romántica».
Honor al mérito!

SOMBRETERIA LA REFORMA

DE TOMAS VALVERDE C.
Surtido completo de sombreros en todo estilo, conforme á la

ULTIMA MODA

Importación directa de toda clase de materiales.—Precios muy reducidos.
1^a Avenida Oeste, entre la Arboleda y el Mercado.

Las Obleas Magicas de Geaster, para el Dolor de Cabeza, es un remedio inofensivo y seguro para curar el dolor de Cabeza, de cualquier clase y por las causas que sea. De Venta en las Farmacias de todos los Países.

Notas de Instrucción Pública

Para maestra de la Escuela de la Granja de Palmares, será nombrada la señorita María Luisa Avila.
—Para San Jerónimo de Grecia la señorita Natalia Arias.
—Para Concepción de Cartago la señorita Celia Arias.
—Para Quebradilla de Cartago la señorita Zoila Arrieta.
—Para Cipreses de Cartago Froilana Acuña.
—Para Santa Cruz de Guacaste Celina Cerezo.
—Para Director de la Escuela de Bilsón don Alberto Cortés.
—Para maestra de la Escuela de San Ramón, señorita Estefanía Campos.
—Para San Miguel de Naranjo don Saúl Cordero.
—Para Palmira del Naranjo, María Rosario Castro.
—Para Concepción del Naranjo María Luisa Gutiérrez.
—Para San Isidro de Heredia, la señorita Betsabé González.
—Para San Isidro de Cartago, señorita Adela Jiménez.
—Para Candelaria de Palmares don Gerardo Lobo.
—Para Guadalupe del Naranjo, señorita María Villalobos.
—Para Santa Cruz del Guacaste don David Vargas.
—Para maestras de la Escuela de Varones de Heredia, salieron nombradas la señora Belarmina Gómez de Arguedas y la señorita Clemencia Ramírez.

Aficionados

y particulares.—Frente a las oficinas de EL NOTICIERO, queda instalado mi taller de fotografía a domicilio, en el que atenderé todas las órdenes concernientes a dicho ramo. Especialidad en fotografías en seda y porcelana, ampliaciones y reproducciones. Los aficionados en contratan en mi taller las soluciones para el desarrollo de placas y películas, como también en las necesarias para imprimir en seda. Les atiendo sus órdenes de desarrollo e impresiones. Iluminación de toda clase de retratos. Precios sin competencia.—VEN BULLOW & C.—Apartado 858—Febrero 15—15 v. alt.

La comida de anoche en obsequio al Licenciado Martin

Faltaban apenas diez minutos para las ocho de la noche del sábado, cuando las galerías del Club Internacional, invadidas por afectuosos amigos del distinguido abogado y orador—amigo nuestro don Ernesto Martin, se dirijían al salón del comedor, ornamentado convenientemente y en el cual lucían los ramilletes de fragantes flores y colgaduras de claveles y rosas.
Todos afectuosamente dieron la mano al convidado y se sentaron a saborear los suculentos manjares obsequiados con cariño al triunfador en una litis en que llevaba la parte, al parecer, perdida.
Por el triunfo de su palabra, de su convencimiento, de su seguridad, se convinieron muchos amigos en festejarle.
Por eso fué el banquete.

La dedicatoria dice así:
«Comida obsequiada por la juventud al licenciado don Ernesto Martin, en los salones del Club Internacional, el día 22 de febrero a las 7 p. m.—1913»
He aquí el

MENÚ
Cocktail de Champagne Antipasto
Sopa a la Reina
Pescado, salsa mayonesa
Chuletas de Pollo
Espárrago, salsa vinagreta
Pavo
Cateaux Sara Bernhard
Café
Vinos:
Jerez — Chablis
Medoc William
Champagne
Puss Café
Puros y Cigarrillos
La orquesta, dirigida por el maestro don Juan de Dios Páez, ejecutó las piezas indicadas en el siguiente

- Fantasia
- Divertissement
- Selección
- Capricho
- Valse
- Marcha

CONVIDANTES
Fueron convidantes los caballeros Gerardo Hernández, José M. Arce, Carlos Mora, Carlos Pupo, Dr. Luis P. Jiménez, Manuel Sáenz C., Adolfo Cañas, Saúl Piza, Roberto Jiménez O., Leonidas Briceño, Alberto Vargas C., Juan Raf. Lizano, Enri que Moreno, Marco Tulio Cárrión, Manuel Echeverría, Marcelo Heymenes, Gonzalo Vargas, Ernesto Lara, Alberto Chavarría, Alejandro Alvarado h., Rudecindo Guardia, Jorge Fonseca, Venancio García, Ydo. Figuls, Elías Rivas, R. Kepfer, Elías Leiva, Rodolfo Mata, I. Echandi, Carlos Brenes O., Enrique Velásquez, Eduardo Rodríguez, Fabio Calvo, Modesto Martínez, M. Casello, Rius y Matas, Guillermo Tinoco, Manuel Goyenaga, Rafael Hine y Julio Esquivel.

A la hora del champagne ofreció el banquete el inteligente amigo don Alberto Vargas Calvo. Contestó don Ernesto Martin con frases tan oportunas que mereció muchos aplausos.
Repetiremos algunas de ellas, tomadas taquígraficamente, más adelante, y terminó brindando por la generosa juventud costarricense. Se tocó entonces el Himno Nacional que todos saludaron de pie.
Hablaron después don Elías Leiva y don Manuel Sáenz, brindando placenteramente don Leonidas Briceño con una invitación a tomar el pusse café.

PARA la política

Se vende, con facilidades para el pago, una imprenta completa. Tiene una prensa grande y todo el material para hacer un periódico, hojas sueltas y demás trabajos del ramo. Informes en EL NOTICIERO.
San José, febrero de 1913.

Señores Bananeros

Estoy autorizado por la Compañía PROPIETARIA DE LA PATENTE en Costa Rica de *pasar banano* por el sistema de don Buenaventura Carazo para entrar en negocios sobre la explotación en grande escala de esta importante y lucrativa industria.
Se me encontrará todos los días hábiles en la oficina de EL NOTICIERO, de la 1 a las 3 p. m.
RAFAEL VILLEGAS

Fuimos atendidos

El otro día, cuando escribimos un artículo imponiendo a nuestros lectores de lo que había sucedido en la Cárcel de Mujeres o sea «La Algodonera», apuntamos la idea de la necesidad que había de que el Gobierno creara una plaza más de policía para mejor atender al orden y disciplina de ese establecimiento penal.
Hoy, con grande satisfacción, nos hemos enterado de que el señor Presidente de la República, en acuerdo N^o 120, de fecha de ayer, dispuso la creación de esa plaza, a la vez que designó para ocupar ese puesto al señor Clemente Cascante.
¡Muy bien!

Déseles descanso

Varios empleados de la Compañía del Ferrocarril al Pacífico, se han acercado a nosotros para manifestarnos la razón que les asiste para que se les conceda algunos días de asueto, como se ha hecho con otros muchos empleados de la Estación de la aludida empresa.
Trasladamos a quien corresponda.

Estudio Fotográfico
DE C. A. ROCKE
SITUADO EN LA ESQUINA ENTRE LA AVENIDA 52 Y LA CALLE 54.
Apartado de Correo N. 305
Retratos. Grupos. Vistas. Tarjetas
Explotando surtido de POSTALES
PUERTO LIMON—C. P.
Ag. 14

Partida de Base-Balle

Anoche hubo una reunión en el Colegio A. G. Americano y han organizado tres teams de Base-Ball, y han resuelto tener el primer ensayo en la Sabana hoy a las 9 a. m.

Personales

Maritza, una de las chiquitas de don Alberto Robert se encuentra sumamente gravemente enferma; la ciencia le mejoró el estado antes para la tranquilidad de los esposos Robert, Páez y familia.

NOTICIAS extranjerias

SAN PETERSBURGO, 19 — Hoy Rumania pidió a Rusia servir de árbitro en la cuestión con Bulgaria y se dice de fuente oficial que Rusia aceptará.

TOKIO, 19 — Los círculos oficiales juzgan importantísima la visita de Sun Yat Sen, comisionado de China para conseguir el reconocimiento de la nueva República. Es posible que se haga un arreglo comercial y político con el Japón. Sun dijo: 'Esperamos que el Japón sea la primera nación en reconocer la República'. El Gabinete japonés, definitivamente, se compone así: Presidente del Consejo, Tamamoto; Ministro de Relaciones, Makiri; del Interior, Keihara; Justicia, Matsura; Hacienda, Jekohashi; Instrucción Pública, Okuda; de Comunicaciones, Motedi; de Marina, Almirante Saiti y de Guerra.

Tres mil trescientas casas quemaronse ayer por un gran incendio. Las pérdidas ascienden a 5 millones y hay 15 mil personas sin hogar. Empezó en el edificio de salud del ejército, extendiéndose fuera del control del departamento del incendio, ha biéndole prestado auxilio la milicia. Millares pasaron anoche en el parque bajo la guardia militar.

LONDRES, 19 — Las sufragistas Lillie Lenton y Joyce Locke fueron arrestadas y acusadas ante la Corte de Policía de emplear petróleo. El Juez declaró que el caso no era de policía sino de alta criminalidad. La Locke lanzó un libro a la cara del Juez y forcejó con la guardia. Solicitaron la libertad bajo fianza. En caso que se les condere a prisión, adoptarán el sistema de dejarse morir.

WASHINGTON, 19. La Cámara sostuvo el veto de Taft a la ley de inmigración, no obstante el resultado en el Senado. El Juez dijo: 'No podrá intimidar la Corte que no se dejará nunca intimidar. La Corte estaba llenísima de mujeres. La señora Drummond estaba encantada, entusiasmada, lo mismo que cuando dinamitaron la residencia. Estaba Lloyd George en El Tea Pavilion en el jardín británico. Esto es encantador, exclamó; estoy orgulloso de estas mujeres'. WASHINGTON, 19. La Cámara sostuvo el veto de Taft a la ley de inmigración, no obstante el resultado en el Senado. El Juez dijo: 'No podrá intimidar la Corte que no se dejará nunca intimidar. La Corte estaba llenísima de mujeres. La señora Drummond estaba encantada, entusiasmada, lo mismo que cuando dinamitaron la residencia. Estaba Lloyd George en El Tea Pavilion en el jardín británico. Esto es encantador, exclamó; estoy orgulloso de estas mujeres'. WASHINGTON, 19. La Cámara sostuvo el veto de Taft a la ley de inmigración, no obstante el resultado en el Senado. El Juez dijo: 'No podrá intimidar la Corte que no se dejará nunca intimidar. La Corte estaba llenísima de mujeres. La señora Drummond estaba encantada, entusiasmada, lo mismo que cuando dinamitaron la residencia. Estaba Lloyd George en El Tea Pavilion en el jardín británico. Esto es encantador, exclamó; estoy orgulloso de estas mujeres'.

Mande usted a teñir su traje, pañolón chale, etc., á la **Gintorería Peralta** Al Sur del Colegio de Señoritas La más antigua, la mejor y la más barata en San José Al. **J. VICENTE PERALTA**

Hamburg American Line ATLAS SERVICE Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para **NLW YORK**, y hacen escala en **COLON, KINGSTON (Jamaica) y SANTIAGO DE CUBA** PRINZ JOACHIM PRINZ EITEL FRIEDRICH PRINZ AUGUST WILHELM PRINZ SEGISMUND Además, los vapores PRINZ JOACHIM y PRINZ AUGUST WILHELM tocan en **PEARL LAGOON (Nicaragua)**. ES LA RUTA más rápida para EXPORTACION DE CAFE. Todos los vapores tienen médicos y camareras. Para pasajes y más detalles en las Oficinas del Agente en SAN JOSÉ y LIMÓN, **JOHN M. KEITH, AGENTE GENERAL**

Contra temblores Casa de habitación, situada en punto inmejorable, alquiler **EUGENIO DE BENEDICTIS** San José, febrero 16.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS SAN JOSE DE COSTA RICA capital: \$ 630,000 **DIRECTORIO:** JAMES G. BENNETT, Presidente F. E. ROBERTZ, Vicepresidente C. E. ROBERTZ, JAMES CARRANZA, MANUEL ECHEVERRIA A., FABIAN ESQUIVEL, ALBERTO ORTUÑO, MIGUEL E. ROBLES, OSCAR F. ROHRMOSER, ANDRÉS VENEGAS **AGENTES:** San José..... F. Nicolás Alvarado Alajuela..... Dr. Joaquín Berrocal Alfredo Esquivel Puntarenas. Luis Casalvolone Limón..... Ricardo Mora F. Heredia..... Miguel Rodríguez Guadalupe. Nicolás Montero Agte viajero Joaquín Llinás **FELIX WISS, Gerente**

Elders y Fyffes, Limited LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra) Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena. PASAJE de primera a Bristol £ 20 " " " ida y vuelta 35 A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 por ciento. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso. Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica. Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José. **W. E. MULLINS, Administrador General**

Librería Moderna RECIENTEMENTE ESTABLECIDA Encontrará usted siempre el mejor surtido de obras de los más reputados autores, A MITAD DE PRECIO. Literatura, Medicina, Farmacia, Ingeniería, textos de estudio, para escuelas, etc., etc. COMPRA libros, pagando los MEJORES precios. APARTADO N.º 898 **José R. Hernández** TELÉFONO N.º 349 roovaras al Norte del Almacén Steinvorth, antiguo local de La República **Venta y compra de muebles** á precios más favorables para el público

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES Exigir la Firma: *S. Midy* **SANTAL MIDY** Intensivo y de una Pureza absoluta **CURACION RADICAL Y RÁPIDA** (Sin Coughba — ni Inyecciones) de los Fiejos Recientes ó Persistentes Cada **MIDY** lleva el cápsula de este Modelo nombre: MIDY En todas las Farmacias **CAPSULAS DE QUININA PELLETIER** Las Cápsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebras, las Jaquecas, las Nauralgias, la Influenza, los Resfriados y la Grippe. **FUERRO GIRARD** El LIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles. El profesor Hérrard, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no estruñe, sino que combate el estreñimiento. En todas las farmacias.

APOLINA CHAPOTEAUT Regularizan el flujo menstrual, corta los dolores y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas. **SALUD DE LAS SEÑORAS** **Morrhuel Creosetado** DE **CHAPOTEAUT** Recetado por los señores Médicos como el remedio más eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado. En todas las Farmacias

TEODORO ROIZ (PUNTARENAS) FABRICANTE DE JABON Y VELAS APARTADO 53 Establecido en 1899 Telégrafo: ROIZ ALMACEN DE ABARROTES—VENTAS POR MAYOR Hay siempre: Cansin, Alambre, Techo de hierro, Pinturas inglesas, Cemento, Papel, Fósforos, Galletas, Confites. LICORES:—En este ramo no tiene competencia; hay muchos y muy buenos, tomando en buena cantidad. **SE HACEN REBAJAS CONSIDERABLES**

TEODORO ROIZ (PUNTARENAS) FABRICANTE DE JABON Y VELAS APARTADO 53 Establecido en 1899 Telégrafo: ROIZ ALMACEN DE ABARROTES—VENTAS POR MAYOR Hay siempre: Cansin, Alambre, Techo de hierro, Pinturas inglesas, Cemento, Papel, Fósforos, Galletas, Confites. LICORES:—En este ramo no tiene competencia; hay muchos y muy buenos, tomando en buena cantidad. **SE HACEN REBAJAS CONSIDERABLES**

PARA RETRATOS ARTISTICOS La FOTOGRAFIA ALSINA RECIENTEMENTE ESTABLECIDA **TARJETAS POSTALES** IMPRESIONES EN SBDA **IMPRESA ALSINA** — Calle de la Estación **Exposición de modelos. — Estilo moderno Renovación constante de Tarjetas de Fantasia Ampliaciones de busto y de cuerpo entero.—Iluminaciones PRONTITUD Y ESMERO EN EL DESPACHO**

DEPOSITO DE MADERAS DE OROTINA DE SUAREZ & CUETO En nuestro Depósito ofrecemos al público grandes existencias de maderas de Orotina de la mejor calidad y a precios sin competencia, elaboradas en el Aserradero que tenemos en dicha población, antes de la Pacific Lumber Co. Nuestro tabloncillo, tablilla y traslajo nadie lo iguala en su elaboración. **Al lado Sur del Teatro Nacional.** APARTADO 853

BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA Capital pagado: C. 1,500,000-00. Reservas: C. 279,555-19 Este Banco verifica todo género de Operaciones Bancarias en las condiciones más favorables, compra y vende Letras de Cambio y **TRATA A SUS CLIENTES CON ABSOLUTA CORDIALIDAD** **Reconoce intereses á todos sus clientes á los tipos siguientes:** En cuenta corriente ó en certificado de depósito á la vista 4 por ciento anual **INVITA SU CUENTA Y NEGOCIOS ASEGURANDOLE SATISFACCION COMPLETA HORAS DE DESPACHO: de 7.30 a m. a 4 p. m. SABADOS: hasta las 3 p. m. San José, 31 de diciembre de 1913.**

United Fruit Co. SERVICIO DE VAPORES **SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON** Para Nueva York, via Colón y Jamaica, todos los lunes, á las 5 p. m. Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena. PASAJE de primera a Bristol £ 20 " " " ida y vuelta 35 A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 por ciento. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso. Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica. Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José. **W. E. MULLINS, - Admor. General**

Avisos Económicos

P ANFILO FERNANDEZ, Contratista.—Se hace cargo de extraer excusados a los precios más bajos y cómodos. Entenderse con él en la finca «La Inocencia», casas de doña Anita Peralta de Fernández.—Febrero 11.—13 v.

A VISO DE IMPORTANCIA De la Sabana en un desamparado dos caballos de propiedad, uno retinto, con lucero en la frente, con un lunar blanco a cada lado, marcado en el pescuezo con un hierro semejante al N.º 3; y el otro moro, herrado en el pescuezo con un hierro semejante a la letra «U». Ambos son de buena andadura y están encarrillados. Me comprometo a dar una buena gratificación a la persona que al saber del paradero de esos animales de parte a la autoridad o al infrascrito.—Mata Redonda, febrero 13 de 1913.—CUSTODIO MORALES. 10 v. alt.

G ANGA.—Vendo un motor de vapor de 8 H. y cuatro carretas grandes. Informar en Sabanita del Mojón.—MARIANO DULIS.—Febrero 11 m. alt.

S E VENDE una casa muy cómoda, sita 100 varas al Sur del Palacio Episcopal, y en Sabanita del Mojón un beneficio y varias fincas de café y potrero, a veintidós minutos a pie de donde termina cualquiera de los dos tranvías, y un coche americano de cuatro asientos. Informar a MARIANO DULIS.—Febrero 11.—1 m. alt.

Lotería del Asilo Chapuí La Junta de Caridad ha dispuesto anular las emisiones de lotería para los sorteos de 2 de Marzo y 6 de Abril próximos por haberse extraviado algunos billetes la noche del incendio del 23 del corriente. El color de los billetes de lotería anulados del mes de Marzo era cacao con fondo azul y se repondrán para la misma fecha con billetes de color rojo con fondo gris; y el color de los billetes anulados de Abril era azul oscuro con fondo anaranjado y se repondrán para la misma fecha con billetes de color negro con fondo verde. San José, 29 de enero de 1913, 1 m.

Zelaya Prueba terminantemente que da el dinero para comprar remita de guinea a \$ 3-50 cajuela y gorgonilla a \$ 3-50 de la que vende garantizada el cosechador de hacer diez años de Valverde Soto. Unico depósito: 50 v. al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación al Pacifico.